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Apertura Lavori ore 10:58 

 

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Buongiorno a tutti i componenti della commissione, scuserete oggi 

qualche piccolo diciamo momento tecnico perché dobbiamo rodare un 

po’ il nuovo sistema di registrazione delle sedute. Ringrazio qua 

intanto gli operatori che si sono insomma prodigati affinché ciò 

avvenisse e diamo inizio alla seduta odierna di commissione 

accesso agli atti, seduta del 9 ottobre, verbale numero 70.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,             presente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Si apre la seduta alle 10:58. Buongiorno di nuovo, abbiamo oggi in 

audizione, che gentilmente ha raccolto il nostro invito il 

comandante della nostra Polizia Municipale, il dottore Menfi, e il 

vicecomandante, il dottore Pocorobba. La seduta abbiamo convocato 

i nostri funzionari perché stiamo un attimo analizzando e 

vagliando quello che è il sistema di monitoraggio per la sicurezza 

in città attraverso le videocamere. Abbiamo ricevuto il vostro 

report che è arrivato insomma nelle scorse settimane in cui si fa 

cenno e si elencano esattamente i siti dove sono tra l’altro 

collocati e quindi per riassumere anche diciamo quello che è stato 

mandato dobbiamo sapere che in città noi abbiamo tre server, di 

cui il primo server consta di 40 telecamere collocate, e sono per 

la videosorveglianza urbana, controllo del territorio ai fini 

della sicurezza e tutela cittadini oltre che per la salvaguardia 

dei beni di proprietà comunale. Poi il serve due consta di 18 

telecamere e sono il progetto Scuole Sicure, presenti in 9 

istituti scolastici per il contrasto allo spaccio di sostanze 

stupefacenti e la sicurezza degli alunni. E il server tre sono 

numero 24 telecamere ambientali contrasto all’abbandono dei 

rifiuti che credo che siano, poi il comandante ci spiegherà, o il 

vicecomandante, nel dettaglio, quelle servono diciamo appunto al 

contrasto e credo che sono quelle mobili che man mano di volta in 

volta andiamo localizzando nei punti di criticità. Ora prima di, 
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qua c’è l’elenco che già i miei colleghi hanno, insomma su cui 

possiamo discutere, io lascio la parola al comandante Menfi che ci 

illustra un pochettino diciamo la situazione generale e anche 

comandante se può dare un cenno, diciamo la scelta di certi siti 

rispetto ad altri, magari da che cosa è scaturita. Ecco per 

esempio il parcheggio, l’altra volta parlavamo quando abbiamo 

visto diciamo di primo impatto l’elenco abbiamo visto che nel 

parcheggio comunale per esempio ci sono 4-5 telecamere, credo che 

sia quello di via Giulio Anca Omodei. Siccome giustamente faceva 

notare qualche Consigliere il parcheggio è stato diciamo nel corso 

degli anni vandalizzato e abbandonato, ci sono estintori rotti, 

diciamo le condizioni del parcheggio non sono ottimali dal punto 

di vista diciamo proprio strutturale e infrastrutturale, quindi 

ovviamente la colpa non è, non ci può essere, dicevamo appunto non 

ci può essere mai qualcuno che vede h24 e sta attento a tutto 

quello che succede e che viene ripreso dalle telecamere. 

Ovviamente ci vorrebbe qualcuno che perlomeno dice sai oggi al 

parcheggio, sto dicendo così, una boutade per fare un esempio, ho 

trovato l’estintore rubato, nei giorni scorsi non c’era, se si 

potesse andare a ritroso magari si poteva pure capire chi aveva 

procurato il danno, però giustamente ci vuole la segnalazione e 

andare a riprendere poi, dare una data bene o male quasi certa 

insomma, essere sicuri di quello che è avvenuto nei giorni, perché 

non sappiamo, credo che le telecamere hanno un tempo di 

registrazione, non vanno a ritroso, si può andare a ritroso 

all’eternità. Quindi comandante le lascio la parola, prego.  

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Grazie. Allora, noi come già il presidente ha ben anticipato 

abbiamo tre server. Comincio con una breve introduzione di 

carattere generale: il primo di questi server che riguarda le 

telecamere per la sicurezza urbana è riferito a 40 telecamere 

preesistenti, cioè telecamere di proprietà comunale che sono 

risalenti e che sono state installate, io le ho trovate credo qua, 

a seguito di un precedente progetto di sicurezza urbana. Queste 

telecamere peraltro sono quindi oggetto di affidamenti a ditte 

esterne del servizio meramente di manutenzione, visto che sono di 

nostra proprietà. Il servizio di manutenzione con l’occasione vi 

dico che è recentemente scaduto e abbiamo già proceduto ad 

affidarlo a un’altra ditta secondo il principio di rotazione. 

Quindi attualmente la manutenzione è effettuata dalla ditta 

MadeInLab di Cesena che è una ditta che non aveva mai fatto la 

manutenzione qua. Per quanto riguarda la sicurezza chiaramente la 

scelta dei siti in cui mettere le telecamere è fatta sulla base 

dell’individuazione dei punti sensibili. I punti sensibili sono 

quelli in cui diciamo o ci pervengono denunce di atti criminosi o 

noi attraverso la nostra attività di osservazione riteniamo, come 

nel caso del parcheggio, che comunque siano punti sensibili nei 

quali diciamo sia opportuno proprio perché non sono a vista quindi 

tutelare il patrimonio e anche gli utenti attraverso le telecamere 

e va rilevato che le immagini di queste telecamere sono 
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sistematicamente elargite ai Carabinieri e alla Polizia di Stato e 

una parte delle attività e anche dei successi investigativi 

diciamo sono come dire condivisioni nel senso che noi gli 

forniamo. Quindi la scelta, è chiaro che anche queste così come le 

altre telecamere di videosorveglianza ambientale sono anch’esse 

soggette a rotazione perché il numero di telecamere è 

sensibilmente inferiore al numero di punti sensibili, per cui 

vanno diciamo sistematicamente ruotate, e lo facciamo sia 

attraverso l’interazione con le forze di Polizia ma anche 

raccogliendo segnalazioni che arrivano in maniera trasparente 

dalla cittadinanza, da chiunque, sia dai Consiglieri Comunali, 

dalla cittadinanza e quant’altro. Va detto che avevo tentato in 

precedenza, avevo fatto un avviso pubblico di manifestazione di 

interesse per affidare anche a una ditta diciamo di guardie 

giurate un servizio che mi consentisse di avere costantemente un 

operatore perché diciamo la videosorveglianza funziona veramente 

se c’è un operatore che a vista accerta l’illecito e interviene, 

cosa che noi non possiamo assolutamente fare, e sapete perché, non 

voglio stare qua a fare la lagna, però il costo di quel servizio 

era veramente esorbitante, per cui le telecamere stanno lì per 

ora, le telecamere stanno lì, chiaramente si interviene a 

posteriori. Quando si interviene a posteriori è intanto necessario 

rispettare i tempi come giustamente hai detto, nel senso che le 

telecamere hanno una memoria di sei o sette giorni, adesso magari 

il vicecomandante che è RUP farà un intervento tecnico. (voci 

fuori microfono) Sì, abbiamo un regolamento noi approvato ma poi 

c’è anche un’altra problematica, cioè quando arriva la 

segnalazione noi abbiamo bisogno pure di individuare la fascia 

oraria perché non basta dire è stato il 2 di ottobre perché andare 

a ripercorrere 24 ore significa mettere una persona lì, quindi 

abbiamo bisogno di avere una fascia oraria in modo tale che 

facciamo un intervento mirato, estrapoliamo e mettiamo a 

disposizione. Quindi questo per quanto riguarda la 

videosorveglianza urbana. Non appare superfluo dire che qualcuna 

di queste telecamere, non so se è stata per la verità una urbana o 

una di quelle ambientali che avevamo messo in via Curatolo anni fa 

ha permesso, ha concorso ad accertare gli autori di un omicidio 

che c’è stato. Ma molti altri reati, diciamo anche predatori 

eccetera sono accertati tramite questo. Per quanto riguarda invece 

quello delle scuole, quello è un progetto europeo che noi abbiamo 

pure appaltato e abbiamo collocato quindi un server e ci sono 

diciamo delle telecamere in nove istituti scolastici ai quali 

abbiamo garantito anche la manutenzione, e infine mi soffermo 

sulla videosorveglianza invece ambientale perché la 

videosorveglianza ambientale a differenza di questi due server che 

vi ho appena citato diciamo è composta da telecamere non di 

proprietà nostra, (voci sovrapposte). Allora, la videosorveglianza 

ambientale praticamente non sono telecamere nostre quindi noi 

appaltiamo il servizio di noleggio e il servizio di manutenzione, 

nonché il server (voci fuori microfono). No, monitoraggio no 

perché lo facciamo noi, però a differenza delle altre, per quanto 

riguarda diciamo le telecamere ambientali io ho un ufficio in cui 
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c’è un agente che è preposto, nelle sue sei ore, all’osservazione. 

L’abbiamo fatto ora, non so quando, comunque ci sono tanti verbali 

fatti, parecchi verbali fatti proprio attraverso la 

videosorveglianza ambientale con sequestro di mezzi quindi è 

documentabile, accessibile se volete. Questo servizio diciamo è in 

fase di riaffidamento, abbiamo fatto un avviso pubblico e stiamo 

affidando all’altra ditta perché è da pochi giorni scaduto quello 

della ditta precedente che aveva fatto un ottimo lavoro, ma c’è il 

principio di rotazione eccetera. Devo dire abbiamo avuto qualche 

difficoltà a trovare ditte che ci dessero anche le telecamere 

perché mentre con le telecamere di videosorveglianza noi chiediamo 

solo la manutenzione, con questo tipo di appalto chiediamo il 

server, le telecamere e la manutenzione (voci fuori microfono) e 

la linea. Ogni volta si devono smontare e montare (voci fuori 

microfono) proprio per il principio di rotazione. Quindi queste 

sono quelle che noi abbiamo e che gestiamo noi come Polizia 

Municipale, anche come appalto. Poi ci sono altre telecamere, ora 

io darò la parola al mio vice invece, che sono in fase diciamo di 

acquisto, sulle quali comunque ci sono diciamo delle procedure di 

appalto in corso che sono gestite dall’ufficio tecnico (voci fuori 

microfono). È probabile. Comunque sono delle telecamere diciamo 

che sono state acquistate o acquistande attraverso finanziamenti 

europei, programmi del PNRR nei quali noi abbiamo indicato dei 

siti. Il criterio è sempre quello, cioè un criterio di buonsenso. 

Si sa notoriamente dove ci sono... certo Marsala è grande, noi lo 

sappiamo quindi siamo la città veramente in provincia come Polizia 

Municipale con più telecamere e vogliamo investire moltissimo, 

infatti una quota parte dei proventi diciamo dell’autovelox la 

stiamo destinando e abbiamo intenzione di destinarla 

all’incremento delle telecamere e all’incremento dei Vigili 

stagionali. Considerate che noi nel, io sono tornato nel 2021, noi 

abbiamo chiuso il 2020 con 600.000 euro di somme per cassa 

riscosse di proventi contravvenzionali in un anno, 600.000 euro 

nel 2020. Nel corso del 2023, siamo arrivati a ottobre, abbiamo 

già riscosso oltre 2 milioni di euro per cui tutto questo che noi 

stiamo facendo, diciamo questo incremento di attività repressiva 

attraverso l’autovelox ma non solo, sta producendo delle entrate 

che noi intendiamo destinare prevalentemente al potenziamento 

della videosorveglianza oltre che ai Vigili. Ci vuole un poco di 

pazienza perché se tu mi dici la città è coperta io devo dirti no, 

però ce la stiamo mettendo tutta per farlo. Adesso se ci sono 

domande più tecniche c’è Salvatore che è più bravo di me nella 

parte tecnica (voci fuori microfono).  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Diamo la parola al vicecomandante per scendere nei dettagli, 

appunto nei particolari tecnici di quello che è l’argomento del 

giorno. Grazie vicecomandante, prego.  

 

VICECOMANDANTE POCOROBBA SALVATORE 
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Buongiorno a tutti. Allora, io vorrei riprendere il discorso del 

comandante perché effettivamente poi diciamo sono stato designato 

come il responsabile della videosorveglianza dalla vecchia 

amministrazione, quindi me ne sono occupato diciamo dal punto di 

vista tecnico, ma sempre con la collaborazione del comandante per 

quanto riguarda tutte le procedure. Anche il discorso ad esempio 

della scelta, la domanda che avete fatto inizialmente, la scelta 

dei siti inizialmente e la sicurezza, queste 40 telecamere, la 

sicurezza urbana quindi è nato un progetto in collaborazione con 

le altre forze di Polizia, Carabinieri, il commissariato perché 

anche loro sono quelli che hanno più in mano diciamo il fatto 

della, le denunce e tutto quanto gli arriva e a loro vengono dati 

spesso tutti questi file di immagini, me li richiedono in 

continuazione. Quindi c’è stata una collaborazione sin dall’inizio 

sempre con, anche per il progetto scuole sicure, le nuove scuole 

sono state individuate assieme a loro, quindi le scuole dove c’è 

più rischio allora abbiamo indicato sempre con le loro diciamo 

indicazioni precise. Invece per quanto riguarda, quindi abbiamo 

questi progetti, questi della sicurezza urbana, le 40 telecamere, 

poi questo delle Scuole Sicure e quello ambientale. Per quanto 

riguarda invece l’altro progetto, cioè c’era l’esigenza di 

presentare un altro progetto, un progetto del Ministero dove il 

Comune di Marsala ha presentato tutta la documentazione, quindi 

con sempre la collaborazione delle altre forze di Polizia e siamo 

riusciti a ottenere un finanziamento di 256.000 euro. Questo oltre 

diciamo ad alcune zone del centro come soprattutto qua che sono 

interessate, eccetto quelle dell’ambientale che vanno anche in 

periferia, queste qua diciamo prevedono alcune zone tipo quartieri 

popolari e alcune zone, diciamo zone di Ciavolo, quartieri 

distanti in modo che anche in queste zone ci sia un sistema di 

video sorveglianza, quindi non solamente il centro, che già penso 

che telecamere, non bastano mai ma anzi in alcune zone dove 

mancavano sono state implementate, cioè sono state inserite, tipo 

la zona del porto che lì non c’erano telecamere, allora abbiamo 

indicato, oppure all’inizio della via Roma, viale Fazio che lì c’è 

la stazione, quindi abbiamo indicato. Cioè dove mancavano noi 

abbiamo cercato di integrarle e inserirle. Il progetto attualmente 

è in fase di definizione, già il fatto che è stato il Comune di 

Marsala uno dei pochi Comuni che ha avuto questo finanziamento, il 

tecnico, il RUP è Dino Di Girolamo che dovrebbe portare avanti 

tutta (voci fuori microfono). Il numero di telecamere di questo è 

26 che si aggiungono al progetto della sicurezza urbana, più 26. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Un’altra cosa solo e poi lascio la parola ai miei colleghi. Quindi 

dicevamo che questo progetto, vicecomandante, riguarda la 

collocazione (voci fuori microfono). Scusate, quindi 

vicecomandante, questo ulteriore progetto riguarda la collocazione 

di altre 26 telecamere fisse in ogni caso. Una cosa e cedo la 

parola ai miei colleghi (voci fuori microfono). Sì, non va beh, 

non è che sono colate col cemento (voci fuori microfono), sì 
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assolutamente. No, no, dicevo le 40 attualmente messe in elenco 

funzionano tutte e 40? 

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Prima di dare l’appalto praticamente di 40 ne funzionavano 37, ma 

queste tre che non funzionavano era dovuto a un problema sempre 

tecnico di elettricità perché la ditta quella precedente aveva 

segnalato e noi abbiamo pure richiesto agli uffici tecnici che 

alcune zone non c’era il collegamento elettrico. Questa cosa ora 

gradualmente... poi è passato un po’ di tempo, alcune altre 

telecamere si sono spente ma questione diciamo che stanno 

valutando e penso che la ditta già è da qualche giorno che opera 

quindi il primo obiettivo è di ripristinare il tutto e quei tre 

che avevamo indicato che non funzionavano, di chiamare gli uffici 

tecnici e di farli sistemare immediatamente. Ma avevamo un’altra 

telecamera, per esempio piazza Mameli, non si riusciva a trovare 

la possibilità di collegare (parola incomprensibile) mancava 

l’elettricità, avevamo messo un’altra telecamera di quelle 

ambientali per sopperire a questa diciamo problematica.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Un’altra cosa, quindi va beh, si tratta in ogni caso di un piccolo 

numero di telecamere che sono guaste per motivi tecnici e che 

saranno insomma ripristinate al più presto. Una cosa che volevo 

chiedere era noi abbiamo tutt’ora a Marsala alcune diciamo 

telecamere non funzionanti da tempo che sono collocate, ripeto 

sotto il mio studio per esempio a via Stefano Bilardello ce n’è 

una di queste rotonde, non so come si chiama tecnicamente, 

perdonatemi, con la sfera che dovrebbe forse (voci fuori 

microfono), che credo che non funzioni da... Dico magari può 

servire anche se lì ultimamente insomma ci sono stati degli 

episodi, degli atti predatori, ma comunque dico in ogni caso 

siccome questa appunto è, forse ormai lo sa anche chi deve 

commettere dei reati che non funziona, perché se lo sappiamo noi 

lo sanno anche (voci fuori microfono), glielo stiamo dicendo. 

(voci fuori microfono) No, no, è così perché sono successi dei 

fatti predatori che sono stati però riscontrati attraverso 

telecamere private che ormai anche la Polizia che indaga insomma 

va ovviamente alla ricerca di chi ha delle telecamere di fronte 

che inquadrano il portoncino piuttosto che il garage. Dico volevo 

capire se rispetto a queste telecamere diciamo che non servono, e 

che quindi possono essere anche pericolose, parlo anche si possono 

staccare, è giusto comandante, col tempo, senza manutenzione, sono 

oggetti in ferro che vanno a ossidazione, a tutto quello che ne 

comporta, se è stata inquadrata anche nell’ottica di questo nuovo 

progetto la sostituzione, perché secondo me si tratta sempre di 

punti sensibili, non so, io ne ho elencato uno ma ce n’è più di 

uno, anche credo in qualche incrocio, in qualche cosa, ci sono 

delle telecamere che si vede che sono di vecchia concezione. Se 
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c’era, si era analizzata l’ipotesi di poterle ripristinare con 

delle telecamere di nuova generazione. E mi taccio.  

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Allora, un progetto di sostituzione di queste diciamo telecamere 

ormai non più attive non c’è. Può anche darsi che qualcuno dei 

siti previsti casualmente, però dico nel nuovo progetto delle 

telecamere da collocare coincida con qualcuno di queste dismesse 

però non è stato ad hoc proprio per sostituire quelle dismesse, 

però è un’indicazione di cui prendiamo atto.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

(voci fuori microfono) Prego Consigliere Accardi.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Allora, io riguardando questa situazione, riguardando le 

telecamere per la spazzatura dico avevamo messo a verbale qualche 

mese fa tutta la commissione assieme ad altri colleghi di sapere 

le telecamere se funzionanti e le telecamere dove erano messe e le 

telecamere (parola incomprensibile) alle multe che si sono presi 

ogni singolo sito, di riuscire a capire, perché conosco la 

situazione diciamo e meglio di voi chiaramente comandante la 

conosce meglio di noi, era di riuscire a capire le multe che 

vengono prese, faccio un esempio che è un esempio veramente 

problematico e gli abitanti stanno impazzendo, fiume Sossio, ci 

sono le telecamere, perfino i cittadini si sono prestati a dare la 

corrente, i cittadini hanno fatto pulizia del fiume Sossio perché 

è una delle cose più belle che forse noi sconosciamo ma che 

Marsala c’ha. Si sono fatte diverse multe sicuramente in quella 

zona perché ho fatto una marea di segnalazioni come diceva poco fa 

il presidente, probabilmente oggi buttano la spazzatura, la 

mattina ho fatto la segnalazione al Sindaco, il Sindaco l’ha 

girata a lei da quello che mi risulta, naturalmente se si sono 

fatte multe perché se giustamente come diceva lei non è che uno 

può stare lì una settimana per riuscire a capire quale giorno è 

stata buttata la spazzatura, io posso individuare da stasera a 

domani mattina, da stamattina a oggi pomeriggio, giustamente 

perché i cittadini ci stanno attenti e naturalmente ho quella 

mezza giornata dove chiaramente ci vuole qualcuno. Ma a mio avviso 

la domanda che faccio è ma non è possibile riuscire a dare una 

percentuale a chi si sta davanti al monitor magari di riuscire, di 

prendere più multe e che magari ogni multa presa una piccola 

percentuale... cioè è una domanda che io faccio, lei saprà, di 

mettere una persona, due persone fisse perché sfuggono una marea 

di contravvenzioni che si potrebbero fare. Lei poco fa ha detto si 

sono fatti circa 6 milioni di euro, se ne potrebbero fare 18 (voci 

fuori microfono). Ha detto 2, sono 6 ne hanno incassati 2, ho 

capito questo. No, ha detto 2. Va beh, se ne potrebbero fare 6 

perché secondo me c’è la persona, (parola incomprensibile) secondo 
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me una persona pagata il risparmio, quella somma che si va a 

pagare a quella persona il guadagno per le casse del Comune 

saranno molto superiori. Questa era la domanda che io chiedevo, 

grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Facciamo andare avanti gli interventi.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie. Buongiorno presidente, comandante, vicecomandante, 

colleghi. Allora comandante, io ho ascoltato il suo intervento, 

vorrei entrare in maniera più sintetica nel dettaglio per quanto 

riguarda questo posizionamento delle telecamere, ma più che altro 

per quanto riguarda la manutenzione, capire nello specifico in che 

cosa consiste la manutenzione di queste telecamere, se è soltanto 

un problema elettrico o di linea internet o se tra la manutenzione 

vi è anche la possibilità di pulire quello che sono le telecamere 

esterne e tutto il sistema di videosorveglianza. Per quanto 

riguarda invece le telecamere ambientali ricordo che la precedente 

amministrazione acquistò anche le fototrappole, e se queste ancora 

sono funzionanti e vengono posizionate e se il drone in, anche se 

non è una telecamera ma viene utilizzato per reati ambientali, è 

stato utilizzato per fare delle videoregistrazioni per quanto 

riguarda appunto i reati ambientali. Dall’elenco che noi abbiamo 

ricevuto da parte vostra ho notato la mancanza delle telecamere 

nella zona ZTL, non so se fanno riferimento al sistema di 

videosorveglianza oppure è un sistema di telecamere che non 

c’entrano nulla con la videosorveglianza ma soltanto con il 

rilevamento delle targhe. Per quanto riguarda, già mi aveva 

anticipato il presidente, io vado così veloce veloce dando anche 

la possibilità ai colleghi di potere fare gli altri interventi, 

per quanto riguarda invece le telecamere già installate 

precedentemente, lo diceva poc’anzi il presidente, possono essere 

da deterrente ma parliamo noi di telecamere che erano le dom, cioè 

con una visione a 360 gradi. Rispetto a quelle posizionate adesso 

che hanno una visione diretta se si potesse fare intervenire le 

ditte su queste telecamere che erano delle telecamere non lo so se 

a livello di telecamere vero e proprio hanno una risoluzione di 

immagine rispetto a quelle che ci sono adesso migliore, ma dico 

erano delle telecamere che avevano un ampio raggio di visibilità a 

360 gradi quando alcune di queste non lo hanno. E appunto 

scendendo e chiudo il mio intervento volevo capire quante dom noi 

abbiamo e quante telecamere fisse abbiamo, perché è importante 

capire la differenza presidente tra le dom in alcuni incroci 

oppure piuttosto in alcune piazze, quante sono le telecamere fisse 

che hanno una visione diretta con quelle a 360 gradi che riescono 

a prendere tutta la piazza. Chiudo comandante, vicecomandante, per 

chiederle se c’è un sistema delle piazze perché non mi risulta che 

piazza della Repubblica sia dotata di una sorveglianza a 360 

gradi. Piuttosto altre piazze come nei quartieri popolari o a 
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Strasatti dove di recente sono successe anche delle aggressioni, 

più di qualche aggressione e se nella zona porto a cui lei faceva 

riferimento è previsto anche un sistema di videosorveglianza nella 

zona della capitaneria di porto. Di recente ci sono stati furti di 

ciclomotori, di autovetture di turisti, di portapacchi e altre 

cose ma da quello che ho capito e ho potuto appurare in quella 

zona dove turisti e cittadini lasciano i propri mezzi per recarsi 

alle isole, per prendere l’aliscafo, quella zona è scoperta di un 

sistema di videosorveglianza. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Orlando. È prenotato a parlare chi dopo? 

Fernandez, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, comandante, vicecomandante. Allora, sentivo 

parlare comandante di una rotazione delle telecamere. Volevo 

sapere se questa rotazione ha un costo e se questo costo potrebbe 

essere usato anziché fare la rotazione, comprare altre telecamere. 

Cioè con il costo della rotazione, non farla per alcuni periodi ma 

comprare delle altre telecamere. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

A lei la parola Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie presidente, buongiorno gentili ospiti. Allora, alcune 

domande già sono state fatte dai miei colleghi, ma in base al suo 

dire, comandante, riguardo che si è informato con un istituto di 

vigilanza per l’eventuale visione h24 da parte di questo istituto 

e che le hanno chiesto un po’ di soldini, dico magari è stato 

fatto un report con l’amministrazione per vedere se i soldi 

investiti per questo monitoraggio potrebbero essere ricavati con 

le multe che si andrebbero a fare? E mi riferisco, alcune domande 

le ha fatte pure Leo Orlando sulla zona (parola incomprensibile). 

Mi capita poche volte di essere ad esempio all’incrocio qua con 

via Garibaldi e praticamente vedo passare ragazzini, grandi, 

piccini, motorini e macchinette a razzo, lo dico in siciliano, a 

razzo, dico con delle difficoltà enormi perché possono, tu 

genitore hai il bambino che magari cammina libero perché magari la 

strada è pedonale e si ritrova questo mezzo che attraversa la via 

Garibaldi ed è pericoloso. Ora, e mi ripeto, dico se il gioco vale 

la candela ben venga dare a un istituto privato i soldini per 

poter monitorare queste cose, queste telecamere. Questa la mia 

domanda, la ringrazio.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 
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Prego, il Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, grazie presidente. Volevo solo, se possibile, suggerire o se 

si può mettere in campo un progetto che riguardi il centro della 

città, non solo il centro storico, io parlo centro della città da 

Porticella, viale Fazio, tutto quello che è anche al di fuori del 

nostro centro storico proprio prettamente le quattro mura. In 

alcune strade, perché mi è venuta questa cosa a seguito di quello 

che ha detto il collega Orlando, che i turisti lasciano le 

macchine e qualcuno l’ha trovata o vandalizzata o magari hanno... 

se è possibile attuare un progetto mettendo le telecamere in ogni 

strada e come fonte di finanziamento un abbonamento da parte di 

tutti i residenti che avrebbero in questo caso non solo custodita 

la macchina durante la notte, ma nello stesso tempo va anche ad 

attenzionare quello che sta succedendo negli ultimi periodi, che 

sono i furti in appartamento, ce ne sono diversi. Dico se è 

possibile pensare di potere attuare un progetto di questo tipo in 

futuro. Dico via Sibilla, (parola incomprensibile) la telecamera, 

io abito in via Sibilla, ho due posti auto ma ne ho una fuori, 

faccio un abbonamento irrisorio che potrebbe essere pure di 50 

euro l’anno, però immaginiamoci moltiplicato per tutti i residenti 

in via Sibilla, o chi parcheggia la macchina lì, quanto potrebbe 

incassare il Comune e automaticamente autofinanziare la telecamera 

che serve non solo ai fini della macchina ma per tutto il resto. 

Dico io non so se poi le telecamere possono essere utilizzate 

sotto forma di tutti gli scopi, che è quello della sicurezza 

pubblica, dunque furto, ma io penso che (voci fuori microfono).  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego comandante.  

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Allora, mi rivolgo come presidente al Consigliere Rodriquez (voci 

fuori microfono). Allora, la prima domanda mi è stata rivolta dal 

Consigliere Accardi. Per quanto darò una risposta diciamo tecnica, 

dal punto di vista giuridico ovviamente non è possibile 

incentivare con una percentuale, assolutamente no, però l’idea, 

comprendo perfettamente il messaggio. Il messaggio qual è, il 

messaggio chiaramente è si può diciamo fare un progetto pagando in 

plus orario il servizio fatto dai Vigili, è questo il messaggio, e 

la risposta diciamo astrattamente è sì, però il problema è questo, 

che bisogna inserire la problematica delle telecamere nella 

complessità della gestione (voci fuori microfono) perché lasciamo 

stare per ora i Vigli stagionali che noi veniamo fuori, la 

presenza nel territorio eccetera però vedete che noi siamo ridotti 

ad avere 35 o 36, non so, cioè Vigili praticamente io non ne ho 

più, quindi quando io mi ritrovo con due sole pattuglie che devo 

fare uscire fuori che cosa dovrei fare, che le pattuglie si fanno 
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sei ore, poi uno o due di quelli il pomeriggio dovrebbe rientrare 

per fare altre ore di straordinario per poi l’indomani fare di 

nuovo l’ordinario. È impossibile. Oltretutto io questo sistema 

peraltro del potenziamento dei servizi lo sto utilizzando per 

sopperire ad altri problemi di funzionalità dell’ufficio 

contravvenzioni, perché io poter gestire circa 40.000 multe l’anno 

che adesso facciamo, che siamo partiti da 12, 13, 15.000 e ora 

siamo arrivati a 40.000 multe, ho avuto bisogno già di diciamo 

spremere il limone, quindi sono impossibilitato, l’idea non è 

sbagliata. Chiaramente il messaggio io lo capisco, dice perché non 

incentivi il personale, ma quale personale devo incentivare? Io 

non posso incentivare nessuno perché ripeto (parola 

incomprensibile) e poi in ogni caso molti di questi abbandoni 

avvengono la sera. Cioè io potrei fare un progetto del genere 

(voci fuori microfono). No, allora noi dobbiamo parlare diciamo di 

cose che noi possiamo fare con i Vigili, con la Protezione Civile 

è un’altra cosa, non possiamo fare ricorso a soggetti esterni. 

L’unica, diciamo così ipotesi era, fra l’altro dovevo diciamo 

valutarne gli aspetti amministrativi, cioè non so se occorreva un 

regolamento comunque io ho fatto e ribadisco questa richiesta dei 

preventivi per prendere delle persone esterne che già hanno un 

decreto prefettizio, che sono guardie giurate, però è chiaro che 

per fare un servizio del genere occorreva garantire la continuità 

nelle 24 ore. Il corso è esorbitante e anticipo la risposta al 

Consigliere Orlando, non sono queste somme che possono essere 

recuperate con i proventi perché diciamo questo tipo di 

videosorveglianza non è riferito alle telecamere in ZTL che sono 

un’altra tipologia di telecamere che già abbiamo installato, sulle 

quali ora le darò una risposta più compiuta, queste sono diciamo 

delle attività che in termini diciamo meramente monetari, 

finanziari, non danno un flusso di ritorno perché intanto le 

sanzioni che si fanno attraverso le telecamere si possono 

infliggere soltanto a chi va a depositare con l’autovettura, 

Consigliere Accardi, perché tu prendi il numero di targa (voci 

fuori microfono). Sì, perfettamente, quello è un esempio, sul caso 

specifico farò un report perché non so. Però il sistema così 

diffuso e capillare di abbandoni è un sistema diciamo che è fatto 

anche di abbandoni fatti dalla vecchietta, quindi occorre se il 

presidente mi consente, cambiare completamente la visione. Se noi 

vogliamo sconfiggere il sistema degli abbandoni dobbiamo cambiare 

la visione, cioè non si può diciamo accertare a valle l’abbandono, 

quindi tu ti metti, ti apposti, fai un lavoro di cinque, sei, 

sette ore o sul posto o anche dietro la telecamere e investi dieci 

per raccogliere uno. Il problema è diverso. Io ho intenzione di 

proporre un progetto in cui andiamo a fare con la Polizia 

Municipale a domicilio, porta a porta, vengo da te, vengo nel tuo 

domicilio, quante famiglie ci sono, dieci, quindici, lei ha il 

mastello? Non ha il mastello, perfetto, mi dica dove va a 

depositare. Impediamo a chi non ha il mastello di depositare nelle 

isole ecologiche. Tu non hai il mastello? Perfetto, io ti faccio 

una sanzione al giorno. Questo tipo di pressione è l’unico che ci 

consente di spostare il sistema di controllo da valle a monte, 
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privilegiando e facendo anche una sorta di embargo economico 

attraverso i servizi a carico di chi non ha il mastello. 

Continuare a pensare che il sistema degli abbandoni abusivi possa 

essere contrastato con questa operazione di Polizia purtroppo è 

sbagliato, è limitante. Quindi bisogna cambiare la visione. Detto 

questo quindi la risposta è che in pratica io non sono nelle 

condizioni di incentivare il personale perché non ho personale da 

incentivare, non posso fare lavorare il personale dieci ore al 

giorno (voci fuori microfono). Non lo possiamo fare intanto 

perché... no, intanto colui che sta, diciamo ci sono anche 

problemi giuridici, non è che io posso mettere una persona, 

intanto c’è un regolamento (voci sovrapposte). Scusate, vi sto 

dando una risposta giuridica. Intanto c’è un regolamento, c’è un 

regolamento europeo e c’è anche un regolamento comunale, cioè chi 

comunque sta lì e diciamo accerta una violazione e a seguito di 

quell’accertamento deve infliggere una sanzione deve avere un 

duplice requisito: primo, deve essere un pubblico ufficiale o al 

limite un incaricato di pubblico servizio, quindi non può essere 

una persona di una ditta privata che io lo metto là e accerta, 

perché queste sono attività riservate per legge a organi della 

pubblica amministrazione in quanto l’accertamento che uno fa è un 

accertamento, diciamo ora non voglio fare troppo il giurista, ma 

che fa fede fino a querela di falso. Deve essere un dipendente 

comunale, anzi deve essere un agente o un incaricato di pubblico 

servizio, infatti io avevo anche delle perplessità che erano 

superabili però per quanto riguarda le guardie giurate. Primo 

punto. Secondo, non basta che sia un pubblico ufficiale, deve 

anche essere designato quale diciamo soggetto abilitato ad 

accedere nella sala della videosorveglianza, infatti non tutti i 

Vigili che per ora noi abbiamo possono fare questo lavoro, sono 

soltanto due. Cioè io non lo posso fare, il Sindaco ha designato, 

e io, il commissario Pocorobba che l’ho delegato, e lui a sua 

volta ha subdelegato altre persone, quindi ci sono due Vigili che 

però sono abilitati a fare questo tipo di servizio. Andiamo 

diciamo, io risponderò a tutte le domande per le quali posso 

rispondere, per un paio di domande poi delego, ché sono più 

tecniche. Andiamo alla ZTL: le telecamere in ZTL diciamo sono 

diverse, quelli sono varchi elettronici, diciamo sono dei varchi 

che intanto sono stati fabbricati esclusivamente per 

l’accertamento degli accessi in ZTL. Quelli sono dei varchi che 

non riprendono completamente la scena ma rilevano il numero di 

targa non appena un veicolo entra in una zona a traffico limitato 

(voci fuori microfono). Sì, sì, perfettamente. Allora questi sono 

stati già acquistati e sono collocati. Non sono ancora attivi, e 

vi spiego perché. Sono stati effettuati diciamo tutti gli 

adempimenti preliminari, cioè sono collaudati, omologati e le aree 

in cui sono state collocate sono autorizzate dal Ministero perché 

per mettere le telecamere in ZTL diciamo le zone dove si mettono 

queste telecamere devono avere un’autorizzazione ministeriale ai 

sensi del DM 250 del ’99. Quindi io diciamo tempo fa sono 

riuscito, dico parlo in prima persona perché mi sono recato 

proprio a Roma per avere l’autorizzazione; in queste zone che vi 
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posso anche citare dove sono, sono stati collocati già gli 

accessi. Presto saranno attivati. Vi spiego perché non sono 

attivi, perché diciamo anche questo sistema, un server al centro, 

in questo server che succede, che ovviamente se io lo attivo ora 

tutte le macchine che accedono in ZTL, mi pare che anche il 

Consigliere Rodriquez mi aveva fatto questa domanda, vengono 

automaticamente sanzionate, e allora noi dobbiamo creare prima una 

whitelist, cioè un elenco di tutti quelli autorizzati, che sono 

più di 6.000 più o meno (voci sovrapposte). Allora, quelli 

autorizzati sono intanto tutti i disabili, tutti i residenti, 

insomma tutta una serie di soggetti, migliaia e migliaia, che se 

io non inserisco questi dati che succede, che appena questi si 

infilano in ZTL gli arrivano le sanzioni e poi ci blocchiamo con i 

ricorsi. Quindi stiamo facendo questa attività di inserimento in 

plus orario, per tornare all’osservazione che faceva Michele 

Accardi, queste attività chiaramente come le faccio, chi me le 

deve fare? Sto utilizzando l’istituto del plus orario anche per 

questo, perché ci sono molte altre attività. Non appena noi 

diciamo completeremo questo inserimento sul quale stiamo lavorando 

io farò un’ordinanza che attiva le telecamere in ZTL e in questa 

ordinanza ci è stato prescritto dal Ministero di effettuare un 

periodo di pre-esercizio, mi ricordo di trenta o quaranta giorni. 

In questo periodo, dico lo prescrive il Ministero (voci fuori 

microfono). Certo, anche questo, ma soprattutto in questo periodo 

il Ministero ha prescritto che comunque in questo periodo non 

possiamo diciamo infliggere sanzioni utilizzando le telecamere ma 

semplicemente diciamo contestando, cioè in questo periodo i varchi 

devono essere presidiati da agenti e poi noi diciamo, quindi chi 

entra in ZTL deve essere comunque fermato dall’agente. Trascorso 

questo periodo di pre-esercizio i varchi saranno attivi. Quindi 

questa è la risposta per quanto riguarda la telecamera, andiamo 

alle fototrappole. Le fototrappole sono state dismesse e non 

saranno più riattivate in quanto poco funzionali, e vi dico perché 

sono poco funzionali. Sono poco funzionali rispetto invece alle 

telecamere perché la fototrappola a differenza della telecamera 

che ti registra tutta la scena, la fototrappola ti immortala un 

momento, e non è detto che questo momento coincida con l’atto 

dell’abbandono perché spesso diciamo la fototrappola te lo 

immortala nel momento in cui magari una macchina arriva e ancora 

non hai la flagranza, quindi diciamo abbiamo preferito per questo 

motivo. Le fototrappole non sono, sono pronto chiaramente a essere 

smentito ma... drone sì, allora io ho acquistato un drone e ho 

abilitato (voci fuori microfono) e qua c’è un pilota infatti, ho 

abilitato tre soggetti. Devo dirvi che il drone è stato acquistato 

sull’onda diciamo non solo emotiva ma anche sanitaria del Covid. 

Perché vi dico questo, perché comunque ci sono delle restrizioni 

che sono contenute in apposite circolari del Ministero 

dell’Interno che impediscono in via ordinaria ai corpi di Polizia 

Municipale di utilizzare il drone per attività diciamo di 

prevenzione. Invece questo tipo di limitazione eccezionalmente non 

era previsto durante il periodo della pandemia. Il drone io l’ho 

acquistato perché comunque su delega... le dico già subito che 
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ancora non lo abbiamo utilizzato, a scanso di equivoci, anche 

perché insomma diciamo le procedure per l’abilitazione dei piloti 

sono state... il drone io l’ho utilizzato perché comunque su 

delega dell’autorità giudiziaria lo potremo impiegare diciamo per 

l’accertamento (parola incomprensibile). Quindi è una cosa che 

abbiamo a disposizione, che possiamo mettere a disposizione delle 

forze dell’ordine, però se lei mi chiede se io ho utilizzato o 

posso utilizzare il drone in via ordinaria per il controllo degli 

abbandoni rifiuti non è possibile (voci fuori microfono). Una 

volta è stato utilizzato un drone per accertare una discarica 

sulla quale abbiamo ottenuto una convalida, ma abbiamo nominato un 

ausiliario di PG esterno quella volta, però il drone ovviamente 

sarà utilizzato. Per quanto riguarda la questione della pulizia, 

della manutenzione saprei rispondere ma faccio rispondere 

Salvatore. Andiamo avanti, Consigliere Fernandez: allora, la 

rotazione delle telecamere diciamo che è una delle tante attività 

che viene fatta dalla ditta incaricata della manutenzione. Non 

paghiamo un costo per ogni telecamera che viene rotata, cioè non è 

un servizio a domanda specifica. Io appalto per 40.000 euro il 

servizio e tutto l’anno mi devono fare la pulizia, la rotazione, 

quindi diciamo rientra forfettariamente in tutto, per cui non può 

essere parametrizzato di dire invece di ruotare questa ne acquisto 

un’altra perché non c’è un costo ad hoc, non c’è un costo riferito 

alla rotazione della singola (voci fuori microfono). Noi facciamo 

un capitolato che riguarda globalmente tutto il servizio. Il 

servizio include la rotazione delle telecamere, la pulizia delle 

telecamere, il ripristino delle funzionalità. Io non sono un 

tecnico ma se ci sono telecamere che non funzionano e quello me le 

fa funzionare, ora non so cosa faccia ovviamente perché non sono 

un tecnico. Poi il controllo del server, anche diciamo la linea 

che ci prestano, quindi non è che quello mi fa per ruotare una 

telecamera ci vogliono 1.000 euro per dire, allora se così fosse 

avrebbe senso (voci fuori microfono). È tutto compreso. Se 

vogliamo acquistare nuove telecamere le dobbiamo pagare. Poi 

Consigliere Rodriquezpenso che indirettamente ho risposto, se è 

soddisfatto della risposta... okay. Allora, Consigliere Coppola 

devo dire una cosa, che questo che mi stai dando è un input che io 

trovo molto interessante. Io ritengo che questo che tu dici si 

possa inquadrare in una fattispecie ben precisa, che è quella dei 

servizi a domanda individuale, cioè il Comune può offrire questa 

nuova tipologia di servizio e chi la vuole la deve pagare. Ritengo 

che sia fattibile, ritengo che occorra fare un passaggio dal 

Consiglio Comunale per regolamentare il servizio, cioè tariffe, 

modalità e tempistica, questa è la risposta (voci fuori 

microfono). Se mi fate un indirizzo (voci fuori microfono), 

comunque la risposta è affermativa. Ovviamente ci vuole un 

progetto eccetera, però dico per rispondere in termini giuridici 

(voci fuori microfono). Non c’è dubbio, e comunque dico rientra in 

una fattispecie che a mio avviso è assolutamente diciamo corrente, 

i servizi a domanda individuale, la sicurezza. La sicurezza urbana 

ormai è diciamo, col decreto Menniti, è un servizio dei Comuni. 

Non vedo diciamo profili di irregolarità amministrativa, vedo 
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chiaramente non difficoltà, l’esigenza di fare un’istruttoria 

perché ci vuole un progetto, delle tariffe da approvare in 

Consiglio, ma è una cosa sulla quale possiamo lavorare.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Intanto volevo approfittare dopo l’esposizione del comandante, di 

comunicare alla nostra commissione che la Consigliera Genna è 

uscita alle 11:45, il Consigliere Fici nel frattempo è uscito alle 

11:40 e il Consigliere Accardi è uscito alle ore 11:50, quindi da 

mettere a verbale.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Allora comandante, lei ha parlato di due argomenti, uno dei 

mastelli che potrebbe essere fatto un controllo nelle abitazioni 

in un prossimo futuro. Ora per esempio chi non utilizza i mastelli 

e va all’isola ecologica giornalmente a depositare i rifiuti e 

fino a poco tempo fa l’isola ecologica aveva il computer che uno 

si registrava e ora è da un paio di mesi che non c’è più, mi 

capita a me personalmente, è giusto, dico come fa poi a dimostrare 

che uno va all’isola ecologica? Verbalmente mi conoscono e sanno 

che io ogni giorno sono là ma nel computer non risulta perché ci 

manca il computer. E un’altra cosa e chiudo, dico lei parlava un 

momento fa dei 6.000 disabili che ci sono a Marsala, ora io credo 

che (voci sovrapposte) 6.000 autorizzazioni scusi, mi sono 

espresso male, grazie per la correzione. Dico quelli che sono, 

dico bisogna inserire queste targhe nel computer e poi 

eventualmente... Ora io quello che noto è che se uno ci manca un 

dito e risulta che ha la 104 in parte, ha il cartellino del 

disabile e passa da via Garibaldi per esempio. Questo controllo 

può essere fatto o no? Perché io ho mia madre che è allettata e 

non esce mai da casa, quindi Mario Rodriquez non chiederà mai il 

tesserino di disabile perché mia madre non esce da casa, quindi 

chi deve avere il tesserino per passare deve essere o una 

disabilità grave o avere il disabile a bordo. La ringrazio.  

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Sì, grazie. Allora, i tesserini vengono rilasciati sulla base di 

una certificazione medico-legale rilasciata dall’ufficio, 

dall’ASP, quindi io non entro nel merito. O gli manca un dito o 

gli mancano cinque dita, se loro mi dicono che quella persona è 

gravata da difficoltà di deambulazione io devo rilasciare, primo 

punto. Secondo punto, non è assolutamente necessario che la 

persona diciamo sia a bordo perché il servizio diciamo può essere 

come dire, utilizzato per andare a prelevare quella persona, per 

lasciarla in ospedale. Questo è quello che dice la legge e che 

ovviamente (voci fuori microfono), no, sul quale non mi pronuncio, 

però io mi devo muovere in un apparato di norme, permissivo se 

vogliamo, certamente, fissato dal... quindi non sono abilitato io 

a fare alcun controllo a meno che non ritengo come in certi casi è 
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avvenuto che ci siano dei profili penali. Cioè se io penso che ci 

sia un reato nel senso che ritengo che una persona magari abbia 

rappresentato non a me ma al medico difficoltà deambulatorie che 

non ha, se noto che una persona cammina normalmente e ha il 

tesserino allora non posso revocare il tesserino ma devo 

semplicemente prendere gli atti, trasmetterli alla Procura della 

Repubblica e accertare attraverso altro personale sanitario (voci 

fuori microfono) ma io on sono abilitato a entrare nel merito, mi 

presentano il certificato e io devo rilasciarlo, punto. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Comunque è chiaro che i compiti della Polizia Municipale sono 

ovviamente altri e sono loro degli esecutori poi di quello che gli 

viene, quindi questo è fuor di dubbio. Prego Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì, grazie presidente. Innanzitutto volevo fare i complimenti, 

comandante non è proprio per come si pensa per questioni di, come 

si suol dire piaggeria, per quanto riguarda il servizio dei Vigili 

stagionali perché da quando sono stati introdotti questi agenti in 

servizio nelle piazze, nelle maggiori piazze si è visto che la 

situazione realmente è calata, ma c’erano le istituzioni presenti 

perché oltre agli agenti anche le autovetture di nuovo acquisto o 

in leasing con i lampeggianti già ti dava un segno di sicurezza e 

di presenza in quella piazza. Poi anche poc’anzi il discorso che 

diceva lei dei mastelli mi auguro che lei abbia il conforto di 

Formula Ambiente in questo servizio perché sono i deputati ad 

avere il controllo effettivo del rilascio dei mastelli (voci fuori 

microfono). Sì, ma il rilascio dei mastelli viene fatto dalla 

società Formula Ambiente perciò il confronto si dovrebbe anche 

attuare con Formula Ambiente. Invece per quanto riguarda la ZTL 

glielo chiedevo, non era appunto una domanda così tanto per farla 

ma lei sa che più volte io sono intervenuto per quanto riguarda i 

mezzi che troviamo in centro, ma parlo sia di autovetture, 

ciclomotori, bensì i furgoni che consegnano pacchi, altre cose, 

ogni giorno, costantemente in maniera continua noi continuiamo a 

vederli. Ritornando al discorso che parlava poc’anzi il collega 

Rodriquez mi è capitato più volte di accompagnare mio suocero in 

altre città per delle visite specialistiche in quanto portatore di 

handicap e per accedere in determinate zone con zone ZTL, in 

determinati Comuni devo prenotare tramite il corpo di Polizia 

Municipale l’accesso. Dico siccome capita spesso, comandante non 

me ne voglia, che provo a chiamare io il nostro numero dedicato 

alla Polizia Municipale, il 99300, credo che sia rimasto soltanto 

questo, e più volte non riesco a prendere la linea, ma anche per 

segnalare abbandoni o altro, dico se si potesse fare un numero 

dedicato o un centralino ancor meglio all’interno del comando, e 

se lei ha bisogno del nostro supporto in Consiglio Comunale glielo 

manifesto io, ma penso a nome di tutti i Consiglieri per quanto 

riguarda le somme in bilancio per mettere un centralino automatico 
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all’interno del comando della Polizia Municipale perché lì si 

potrebbe dedicare un servizio anche per gli accessi alla ZTL. E 

un’ultima cosa, sapere, magari mi risponde il vicecomandante, il 

costo per gli agenti delle guardie giurate, considerato che sono 

agenti di PG e in altri Comuni sono stati utilizzati per la 

visione h24 dei monitor che forniscono le immagini delle 

videosorveglianze, sapere quant’è il costo e comunque se c’è la 

possibilità anche con gli introiti delle contravvenzioni di potere 

fare un servizio ad hoc. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Per cortesia, scusate il mio appunto, non per colpa nostra ma per 

colpa ovviamente della tecnologia che ancora dobbiamo sistemare 

bene c’è comunque l’altra commissione, c’è l’audizione, il 

comandante deve andare via, l’architetto Sala che è venuto, la 

commissione che doveva iniziare alle 12:00 quindi vi prego di 

esser semplicemente, perdonate diciamo l’appunto, veloci grazie.  

 

COMANDANTE MENFI VINCENZO 

 

Allora, per quanto riguarda il costo sì, chiaramente verificherò 

perché era diciamo un atto di interpello che avevo fatto e 

comunque darò una risposta, non vorrei sparare cifre ma comunque 

erano cifre esorbitanti diciamo rispetto a questo. Per quanto 

riguarda la questione del piantone ci tenevo a precisare che 

effettivamente anche a me talvolta capita di chiamare e non avere 

subito risposta, poi arrivo e capisco perché, perché noi abbiamo 

un solo addetto (voci fuori microfono). Non solo un solo addetto 

alla centrale operativa ma a volte, soprattutto quando per esempio 

capita che notifichiamo dei flussi di contravvenzioni arrivano 

decine e decine di persone, ci sono anche disabili e quindi quel 

poveretto è messo lì che parla con le persone, a volte si deve 

anche allontanare per andare all’ufficio contravvenzioni e non è 

in grado a volte di rispondere (voci fuori microfono). No, deve 

essere un Vigile alla centrale operativa. C’è una signora che io 

affianco per rispondere al telefono e che talvolta lo fa pure, ma 

dico il problema è questo. In ogni caso per quanto riguarda la 

questione dei furgoni allora attualmente, Salvatore correggimi se 

sbaglio, i furgoni mi pare che possono accedere fino alle undici, 

quindi è chiaro che... ora cosa accade però, che si potrebbe... 

Quindi quando voi vedete i furgoni entro le undici, anche se è una 

cosa disdicevole a vedersi però è una cosa diciamo lecita ahimè. 

Si potrebbe (voci fuori microfono). No, a me non piace per nulla. 

Allora, bisognerebbe individuare degli stalli diciamo lungo il 

perimetro della ZTL e impedire completamente l’accesso con un 

carrello. Capisco che questo poi, Rino, non è facile perché poi 

vengono, io c’ho queste cose, col carrello, vestito, come faccio 

col carrello eccetera, più volte ho ipotizzato una cosa del 

genere. Mi riservo a seguito di questa ulteriore sollecitazione 

che mi fate di fare diciamo una mappatura. È chiaro che bisogna 

cambiare sistema nel senso che non ci può più essere un orario 
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entro il quale loro possono scorrazzare dove vogliono, come fanno 

ora. Bisogna individuare degli stalli in perimetro o in parte 

all’interno. Salvatore prendi nota, glielo diciamo a Luca, che ora 

c’è un nuovo ispettore molto operativo nella segnaletica, 

cercheremo diciamo di cambiare sistema perché attualmente (voci 

fuori microfono). Sì però vedete, ci sono... io posso ridurre 

l’ora, ma appena riduco l’ora entro le nove poi si lamentano 

perché alle nove i negozi non sono aperti. Non è così semplice 

come sembra, invece il sistema è cambiare, individuare degli 

stalli e dire voi vi mettete là e poi per il resto vi muovete con 

un carrello. Speriamo che sia la volta buona.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie comandante per essere intervenuto in prima persona. 

Ringrazio il comandante, il vicecomandante e dichiaro la seduta 

chiusa.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Alagna Bartolomeo Walter delega il Consigliere 

Coppola Flavio Salvatore.  
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Il Consigliere Accardi Michele esce alle ore 11:50. 

Il Consigliere Fici Nicola esce alle ore 11:40. 

Il Consigliere Genna Rosanna esce alle ore 11:45. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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